



## **Más de 200 personas están en lista de espera por un trasplante en el suroccidente del país**

**2395 Personas en Colombia se encuentran en la lista de espera para la donación de un riñón, este órgano es uno de los más solicitados en el país para pacientes con enfermedades renales, 239 de estos pertenecen al suroccidente colombiano.**

De las 668 personas que recibieron trasplantes de órganos o tejidos en Colombia, 148 son del suroccidente colombiano, que comprende los departamentos de Valle del Cauca, Risaralda, Quindío, Cauca y Nariño.

Así lo dio a conocer Yazmín Rocío Arias, coordinadora de la Red de Donación y Trasplantes de Órganos y Tejidos del Instituto Nacional de Salud, INS, quién también indicó que hasta la fecha se registran 268 personas en lista a la espera de un donante en el suroccidente colombiano, cifra también respaldada por la Fundación Valle del Lili y el Centro Médico Imbanaco, centros especializados en trasplantes.

“En el primer semestre de 2017 se registró un incremento del 28 % en el número de trasplantes de órganos en el país comparado con el mismo periodo del 2016, pues este año se beneficiaron 688 personas, mientras que el año pasado se reportaron 539 pacientes. Aunque estas cifras son alentadoras, Colombia tiene una tasa de donación de 7 donantes por cada millón de habitantes, es necesario seguir rompiendo mitos alrededor de la donación en el país”, afirmó.

Este panorama de donación se conoció en el marco del Día Mundial del Donante de Órganos y Tejidos, que se conmemora el 14 de octubre.

Para la caleña Carolina Usache, madre Josué Bedoya, un niño de 3 años que nació con insuficiencia renal y que fue trasplantado el pasado 27 de julio, cuando su padre le donó un riñón, la donación es un acto de amor.

“Donar es una decisión llena de amor, porque se puede salvar la vida de muchas personas solo con acto gentil y desinteresado. Como Josué pueden haber muchas personas y niños, con enfermedades mucho más graves, que solo quieren una oportunidad para salvarse”, dijo.

Por su parte, Jhon Ortiz, coordinador en Donación y Trasplante de Órganos de la Fundación Valle de Lili, indicó que en Colombia mueren cerca de 22 personas diariamente a la espera de un trasplante.



**Universidad del Valle**

Facultad de Salud - Grupo de Comunicaciones



**Sala de  
Prensa**

### **Los mitos de la donación**

El cirujano José Manuel González, jefe de trasplante del Centro Médico Imbanaco, refirió que es muy precipitado afirmar que el incremento de donantes y trasplantes en Colombia se debe a la entrada en vigencia de la Ley 1805 de 2016, sin embargo, sí existe una cultura de donación que se ha fortaleciendo en los últimos meses.

“Que las redes de trasplante solo benefician a ricos y a famosos, que en Colombia existe una mafia de tráfico de órganos y que si eres un donante potencial te van a dejar morir, son mitos totalmente falsos que solo logran la desinformación. Necesitamos una cultura de donación que permita que la gente conozca la realidad, la gran cantidad de personas que sufren enfermedad crónica y que se benefician”, manifestó.

Diario El País, 14 de Octubre de 2017. Página A3.